

PEMBUATAN TEMPAT CUCI TANGAN DARI EMBER DI MASA PANDEMI RUANG LINGKUP RT 003/03 TAMAN SARI 1 LEBAK BULUS JAKARTA SELATAN

Sri Wahyuni¹, Aswin Maulana Yusuf², Cahaya Fithriyah³, Muhammad Khoirul Anwar^{4,*}

¹Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta

²Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta

³Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jakarta

⁴Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta

*Email: m.khoirulanwar@umj.ac.id

ABSTRAK

Mencegah penyebaran Covid – 19 Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ) yang mengabdikan di Mitra Karang Tengah RT 003/03 Lebak Bulus, Cilandak, Jakarta Selatan. Membuat tempat cuci tangan dari ember dan barang bekas. Mahasiswa mengumpulkan ember yang masih bisa dipakai untuk diolah kembali menjadi tempat cuci tangan. Salah satu upaya yang bisa dilakukan untuk pencegahan virus corona salah satunya adalah mencuci tangan menggunakan sabun, kami mahasiswa UMJ memanfaatkan barang bekas untuk membuat alat cuci tangan. Hal ini merupakan suatu kreatifitas mahasiswa dalam mengaplikasikan ilmu dengan cara merinovatif dilapangan ataupun secara online. Tujuan pembuatan tempat cuci tangan ini agar warga selalu menjaga kebersihan lingkungan dan diri sendiri dengan adanya alat tempat cuci tangan masyarakat juga selalu ingat untuk mencuci tangan. Tempat cuci tangan dari ember ini di dedikasikan untuk warga RT 003/03 berguna untuk memutuskan mata rantai penyebaran Covid -19.

Kata kunci: Covid- 19, Tempat cuci tangan, kreatifitas

ABSTRACT

Preventing the spread of Covid – 19 Real Work Lecture Students (KKN) Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ) who serve at Mitra Karang Tengah RT 003/03 Lebak Bulus, Cilandak, South Jakarta. Make a hand washing place from buckets and used goods. Students collect buckets that can still be used to be reprocessed into a hand washing place. One of the efforts that can be done to prevent the corona virus, one of which is washing hands using soap, we students at UMJ use used goods to make hand washing tools. This is a student's creativity in applying knowledge in an innovative way in the field or online. The purpose of making this hand washing place is so that residents always keep their environment and themselves clean. This bucket hand washing place is dedicated to residents of RT 003/03 to break the chain of the spread of Covid-19.

Keywords: Covid-19, Hand washing place, creativity

1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah salah satu program yang harus ditempuh oleh mahasiswa di perguruan tinggi. Program tersebut merupakan salah satu bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa secara interdisipliner, institusional, dan kemitraan KKN sejatinya salah bentuk implementasi dari Tri Dharma Perguruan Tinggi yakni pengabdian. Namun, KKN juga bisa

menjadi peluang implementasi Tri Dharma Perguruan Tinggi bentuk lainnya yakni pengajaran dan penelitian. Mahasiswa dituntut memiliki kreativitas dan perilaku inovatif guna memenuhi ketiga hal tersebut. Dalam penelitian kali ini penulis ingin mewujudkan menjadi sempurna Tri Dharma Perguruan Tinggi dengan cara melaksanakan KKN sebagai wujud pengabdian kepada masyarakat dengan kegiatan salah satunya pengajaran

dan selanjutnya merubah menjadi penelitian

KKN dapat di artikan sebagai salah satu bentuk pengintegrasian kegiatan antara pengabdian kepada masyarakat, pendidikan dan penelitian yang dilaksanakan terutama oleh mahasiswa secara interdisipliner dan intrakulikuler di bawah bimbingan dosen dan masyarakat.

KKN merupakan bagian dari proses pembelajaran mahasiswa berbasis pada mereka belajar kampus merdeka (MBKM) melalui berbagai kegiatan langsung di tengah – tengah masyarakat, dan mahasiswa berupaya untuk menjadi bagian dari masyarakat serta secara aktif dan kreatif terlibat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat. Keterlibatan mahasiswa bukan saja sebagai kesempatan mahasiswa belajar dari masyarakat, namun juga memberi pengaruh positif dan aktif terhadap pengembangan masyarakat, sehingga memberi warna baru dalam pembangunan masyarakat secara positif.

Dalam pelaksanaan KKN Berbasis Online memiliki Dua Program Wajib dan Satu Program Tambahan, dimana pada program wajib tersebut mahasiswa atau peserta KKN dilibatkan langsung dalam pengembangan ekonomi masyarakat dan program Umj peduli dalam bentuk memberikan penyuluhan serta penyemprotan desinfekta di lingkungan masyarakat atau yang terdampak dengan adanya Pandemi Covid-19 ini, dengan memberikan sesuai domisilinya. Dalam menjalankan program KKN Berbasis Online penulis melaksanakan melalui program KKN ini di RT 003/03. Perumahan Taman Sari 1 No.74 Lebak bulus. Kecamatan Cilandak. Jakarta Selatan.

Salah satu cara efektif untuk memutuskan mata rantai penyebaran Covid-19 adalah dengan sering mencuci tangan dengan sabun. Keterbatasan prasarana tempat cuci tangan di lingkungan RT menjadi kendalan tersendiri harus segera diselesaikan. Oleh karena itu kami mahasiswa KKN berinisiatif untuk

memberikan dan membuat tempat cuci tangan dari ember.

2. METODE

Dalam penelitian kualitatif terdapat sumber data yang berasal dari bukan manusia seperti dokumen foto – foto. Metode dokumentasi ini merupakan salah satu bentuk pengumpulan data yang paling mudah, karena peneliti hanya mengamati benda mati dan apabila mengalami kekeliruan mudah untuk merevisinya karena sumber datanya tetap dan tidak berubah. Data – data yang dilengkapi dalam penelitian seperti : dokumentasi dalam penelitian KKN dan foto – foto dalam setiap program.

Metode adalah cara kerja bersistem untuk memudahkan pelaksanaan suatu kegiatan guna mencapai tujuan yang di tentukan. Secara garis besar metode yang kami lakukan identifikasi kebutuhan mitra, pelaksanaan program, monitoring dan evaluasi dalam setiap pelaksanaan. Dalam kegiatan pembuatan tempat cuci tangan dari ember ini , kami menyiapkan bahan – bahan yang diperlukan seperti : ember , keran, lem dan besi untuk membuat lubang pada ember. Prosedur kegiatan di lapangan kami tinggal memberikan ember kepada beberapa warga, karena kondisi seperti ini tidak memungkinkan untuk kami berkerumun , jadi sistem pembuatan ini dilakukan secara online di rumah masing – masing sesuai dengan kesepakatan bersama.

Adapun kegiatan tambahan yaitu memberikan alat – alat kebersihan kepada lingkungan mitra. Prosedur yang kami lakukan hanya membelikan alat – alat kebersihan untuk di letakan di lingkungan sekitar musholla. Pola pelaksanaan yang kami lakukan sangat sederhana dan tidak memakan banyak waktu karena kondisi pandemi seperti ini tentu setiap kegiatan dibuat secara sistematis dan fleksibel.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN



Gambar 1. pembuatan tempat cuci tangan

Kuliah Kerja Nyata Online berlangsung kurang lebih satu bulan mulai 1 Juli – 1 Agustus 2021. Program – program KKN yang telah direncanakan memiliki kekurangan dalam setiap proses sampai pelaksanaan kegiatan. Salah satu kekurangan ialah kami tidak melibatkan banyak warga dalam pembuatan ember ini di karenakan banyak warga yang terkena covid – 19. Jadi, kami hanya berkomunikasi dengan ketua RT 003 dan warga lingkungan masjid saja. Untuk menanggulangi pelaksanaan pembuatan tempat cuci tangan dari ember ini kami berinisiatif membuatnya dirumah masing – masing . saat di lokasi kami hanya menjelaskan proses pembuatan tempat cuci tangan tersebut. Adapun edukasi lainnya kami membuat poster untuk memperjelas proses program kegiatan kami kepada mitra. Untuk kegiatan online ini menurut kelompok kami sudah berjalan dengan baik. program tetap terlaksana dengan semestinya walaupun keadaan kurang kondusif secara nyata.

Alat cuci tangan yang sudah jadi selanjutnya didistribusikan ke beberapa lokasi di RT 003/03 terutama lingkungan Taman Sari 1 .



Gambar 2. tempat cuci tangan di lingkungan musholah RT 003/03



Gambar 3. meletakkan tempat cuci tangan di lingkungan RT 003/03

4. KESIMPULAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang berlokasi di Jl. Taman Sari 1, Lebak Bulus ini adalah bahwa kegiatan KKN dengan pemberian akses kepada mahasiswa untuk langsung terjun pada masyarakat dan menyalurkan ilmu yang didapat dari universitas sehingga sangat bermanfaat dalam meningkatkan nilai non-akademik atau praktikal juga membantu masyarakat untuk ikut serta program pemerintah dalam memperkecil penyebaran virus covid-19.

KKN merupakan salah satu mata kuliah wajib yang harus ditempuh oleh mahasiswa, tetapi tidak dilakukan di dalam kelas, melainkan melalui berbagai kegiatan di tengah – tengah masyarakat. Dengan adanya KKN inilah mahasiswa di harapkan mampu menjadi bagian dari masyarakat secara aktif, kreatif, dan inovatif terlibat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat.

Setelah melakukan evaluasi, maka kesimpulan dari kegiatan pengabdian ini adalah :

- a. Alat yang dibuat dapat digunakan oleh warga untuk aktifitas cuci tangan dalam upaya mencegah penularan covid – 19.
- b. Setelah mendapatkan penyuluhan warga mempunyai kesadaran untuk selalu sering cuci tangan dan menjaga kebersihan lingkungan.
- c. Semoga pembuatan temoat cuci tangan dapat menambahkan prasarana yang kurang di lingkungan RT.

Hendrawati Yuni Tri,dkk, 2021, Buku Panduan Kuliah Kerja Nyata, Jakarta Selatan.

KKBI, <https://kbbi.web.id> [1 Agustus 2021]

UCAPAN TERIMAKASIH

- a. Rektor Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah memberikan izin untuk penyelenggaraan mata kuliah Kuliah Kerja Nyata.
- b. Ketua panitia Kuliah Kerja Nyata yang telah memberikan banyak pengarahan dan pembekalan tentang penyelenggaraan Kuliah Kerja Nyata.
- c. Dosen Pembimbing Lapangan (DPL) yang telah banyak memberikan arahan, bimbingan dan nasihat, serta selalu memantau dalam setiap kegiatan Kuliah kerja Nyata.
- d. Ketua RT 003/03. Terima kasih atas peran dan kerjsamanya dengan KKN UMN 2021 dan semua pihak yang telah membantu tim pengadiann selama pelaksanaan kegiatan, sehingga dapat selesai sesuai dengan waktu yang sudah ditentukan.

DAFTAR PUSTAKA

Supriyanto Agung, dkk. *Pembutana tempat cuci tangan portable dalam mencegan covid-19*, Surakarta, jurnal ABDI Masya vol 1 No.1, 2020

Umar Al Albab Ahmad Ulil ,dkk. *peranan kuliah kerja nyata sebagai wujud pengabdian kepada masyarakat di tengah pandemi covid-19*, E-Amal Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Vol. 01, No. 01, Januari, 2021.